

Economista chileno José Luis Daza asumirá como viceministro de Economía en Argentina

Su nombramiento será anunciado por el gobierno de Milei en los próximos días, según fuentes consultadas por Pulso. En Buenos Aires aseguran que una de sus labores será llevar adelante las complejas negociaciones que tiene Argentina con el FMI.

JULIO NAHUELHUAL

Tras varios meses de dudas sobre su nominación, el economista chileno José Luis Daza asumirá como viceministro de Economía de Argentina y se encargará, entre otros temas, de las complejas negociaciones que tiene país trasandino con el Fondo Monetario Internacional (FMI).

Fuentes cercanas al Ministerio de Economía liderado por Luis "Toto" Caputo afirmaron que el economista chileno ha estado sellando legalmente todos sus vínculos en Estados Unidos y Chile para poder asumir como reemplazante en el cargo de Joaquín Cottani, cuya renuncia como secretario de Política Económica del Ministerio de Economía fue aceptada hace más de dos meses por Caputo. Daza tiene actualmente un sillón en el directorio de Moneda S.A. AGF, al cual se reincorporó en 2020, el que es incompatible con su nuevo cargo en Buenos Aires. "El anuncio debería ser en los próximos días", sostienen desde la capital trasandina.

Daza, quien reside actualmente en Estados Unidos, tendrá a cargo de ahora en adelante la subsecretaría de Programación Macroeconómica y la de Programación Microeconómica.

Según el medio argentino Clarín, funcionarios del Ministerio de Economía argentino ya han confirmado internamente la llegada de Daza al gobierno de Milei. Fuentes también confirmaron a Pulso que esto se materializará en los próximos días. El medio argentino sostiene que una de las tareas de Daza será relacionarse con el FMI.

Daza, nacido en Buenos Aires en 1958, al aire de una familia diversa y un padre diplomático, ha vivido en diferentes países, pero ha cultivado una cercana relación con la cultura ar-

gentina. Su actual vínculo con el equipo económico argentino proviene de su estrecha amistad de años con "Toto" Caputo. Ambos se conocieron a inicios de la década de los '90, cuando trabajaban en JP Morgan, donde hicieron carrera en esa institución. Luego, a finales de los 90, Caputo se cambió al Deutsche Bank, y Daza hizo lo mismo un par de años después.

También fundó QFR Capital Management, junto con los economistas argentinos David Sekiguchi y Demian Reidel, el actual jefe de asesores del presidente Javier Milei. En Chile, Daza hoy mantiene nexos cercanos con el líder republicano, José Antonio Kast, y con una de las cartas presidenciales de Chile Vamos, Evelyn Matthei.

LA PUGNA CON EL FMI

El nombramiento de Daza se genera en momentos en que Javier Milei se ha inmerso en una dura disputa con el FMI y con el principal encargado de negociar con Argentina, el exministro de Hacienda durante la segunda administración de Michelle Bachelet, Rodrigo Valdés, a quien responsabilizó de tolerar en el gobierno anterior un aumento de los pasivos acumulados en el Banco Central. El economista chileno es el actual director del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI.

En diversas oportunidades Milei ha transmitido su deseo de separar a Valdés de las negociaciones con Argentina y ha acusado de tener vínculos con el Foro de San Pablo, una instancia que reúne a grupos políticos de izquierda Latinoamericana.

Valdés tuvo a su cargo el informe de más de 100 páginas que dio a conocer el Fondo hace



más de dos meses, donde le exige al gobierno de Milei que devalúe y levante el cepo. Los términos exigidos por el FMI han incomodado a Milei y al propio ministro de Economía argentino, Luis Caputo.

El FMI pidió un sistema de flotación administrada del tipo de cambio, lo que emula a la situación de otras economías de la región como

Uruguay y Perú, lo que significa, además, mantener vivo al Banco Central -organismo que Milei prometió "dinamitar"-, y olvidar el plan de la dolarizar la economía.

La llegada de Daza coincide con la reanudación de la novena auditoría del FMI, de la que dependen nuevos desembolsos para el gobierno trasandino. ●